
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政務司司長陳國基昨日繼續訪問杭州的
行程，先後到訪杭州國家版本館、中國（杭州）人工智能小鎮，並於當地人
士交流。他將於今日進行最後一日的訪問，下午啓程回港。

勉港學習團學員不斷增值自我
陳國基早上到訪杭州國家版本館，參觀其展示的

中華典籍版本和中華文物，以及其融合自然環境的
布局。他亦在館內與一齊參觀的 「共創明 『Teen』
計劃」杭州學習團的學員及友師交流，了解學員如
何善用計劃的財政支援，提升學習能力和培養個人
興趣，亦欣悉他們通過是次參觀體驗，加深了解祖
國歷史文化，加強國民身份認同。他勉勵學員繼續
把握 「共創明 『Teen』計劃」下豐富多元的學習機
會，不斷增值自我。

陳國基中午與杭州市政協主席馬衛光、寧波市政
協主席陳龍、紹興市政協主席魏偉及香港杭州政協
之友聯誼會會長胡惠康會面。他們交流香港和浙江
省各巿的最新情況。陳國基指出，特區政府駐上海
經濟貿易辦事處和駐浙江聯絡處會繼續發揮橋樑角

色，與浙江省內各市政協和香港杭州政協之友聯誼
會保持緊密聯繫，促進浙港兩地的夥伴關係。

訪人工智能小鎮體驗強腦科技
下午，陳國基到訪中國（杭州）人工智能小鎮，

參觀初創企業——強腦科技，了解其非侵入式腦機
接口技術的最新發展，並觀看智能仿生手寫書法和
彈琴、智能仿生腿走路等方面的展示。他欣悉相關
創科技術讓殘疾人士通過意念控制外在裝置，得以
重獲行動能力、進行日常活動，貫徹科研成果造福
人民的理念。他亦鼓勵在浙企業利用香港優越營商
環境、創新發展機遇和豐富多元人才庫，以香港作
為推進創科合作、拓展國際市場的據點。

陳國基接着出席由浙江省香港商會舉辦的聚會，
向數十名在浙港人和港商代表了解其在浙江的最新
發展，並分享特區政府在維護國家安全、發展經

濟、改善民生、推進愛國主義教育、推動香港融入
國家發展大局等方面的最新情況。他感謝商會致力
凝聚在浙港人和港商，推動浙港兩地的經貿合作和
人文往來，並鼓勵在浙港人和港商為推進浙港兩地
交流合作、國家高質量發展發揮更大作用。

兩地政府推進合作協議落實到位
陳國基隨後與浙江省副省長盧山會面，就深化浙江

省與香港合作交換意見。陳國基表示，浙港兩地關係
密切、交流頻繁，而他們二人去年在港簽署的《香港
特別行政區政府、浙江省人民政府共同推進高質量發
展合作協議》，為推動浙港兩地優勢互補、互利共
贏，並實現高質量發展，奠下更堅實基礎。

陳國基又指，浙港兩地相關政府部門和機構正全
力推進合作協議落實到位，在金融、科技創新、經
貿、航空、教育、青年、文化和旅遊等領域進一步
加強交流合作。他表示殷切期待浙港兩地繼往開
來，守正創新，拓展全方位深度合作，鞏固提升並
全面發揮作為國內大循環的重要參與者，以及國內
國際雙循環的積極促進者這兩大角色，為國家強國
建設、民族復興作出更大貢獻。

陳國基（右一）到訪高科技初創企業——強腦科技，並觀看智能假肢寫書
法的展示。 政府新聞處圖片

陳國基（左二）與 「共創明 『Teen』 計劃」 杭州學習團的學員一同參觀
杭州國家版本館。 政府新聞處圖片

【香港商報訊】記者唐信恒報道：慈善環保團體
「食德好」昨日公布，於上月進行 「社區糧食安全

狀況調查」，主要訪問葵青區和深水埗區弱勢社
群，顯示家庭糧食困境嚴重，成功收集509份有效
問卷。有近一半受訪者曾因想節省金錢而捱餓和曾
擔心過家中食物不充裕。至於香港基層市民在營養
攝取方面不樂觀，以 「營養金字塔」為基礎探討受
訪者飲食習慣，有一半受訪者不可以攝取足夠營
養，即每5個基層市民差不多有2個無法攝取足夠
營養，反映很多基層家庭在維持基本健康或營養需
求上面對很大困難。

「食德好」項目經理盧珏珊提到，受訪者指未能
攝取足夠營養的主要因素為食品價格過高、其次是
欠缺相關營養知識或習慣如不懂烹調有營食物，值
得關注的是居於劏房的市民煮食設備可能不足夠，
甚至沒有雪櫃，而年紀大人士因牙齒問題限制很多
膳食選擇或營養吸收。至於近八成受訪者在選擇食
物時最重視是價錢因素，只有三成的會考慮可持續
發展因素，故團體很希望協助基層市民在有限資源
下選擇到有營養或可持續食物。

團體冀政府提供均衡糧食或津貼
「食德好」提供3個方向的建議，第一是強化基

層市民營養攝取的能力，希望政府可資助弱勢社群
購置相關食物，確保他們能獲得必須的營養食品，
同時制訂營養膳食教育，同時優化食物標籤制度如
採用顏色編碼系統或數字評分系統，幫助消費者快
速辨認到食品營養價值。

第二是強化糧食安全網，考慮為不同弱勢社群提
供均衡糧食或糧食通脹津貼，而香港很多剩食不少
仍為可食用食物，建議政府可考慮以資助形式支援
非牟利機構收集剩食。

第三是強化本地食物供應，可進一步推動社區菜
園設立，親身體驗種植的樂趣，形成本地種植文
化，當進食更多本地種植糧食，不但增加本地食物
供應更可推廣可持續發展。

近半基層受訪者
為節省開支捱餓

首屆 「中華文化節」 將於九月上演寧波市演藝集
團的舞劇《花木蘭》。圖為《花木蘭》劇照。

政府新聞處圖片

【香港商報訊】記者區天海報道：警方展開代號
「聞風」行動，打擊非法放債（俗稱放貴利）及洗

黑錢活動，前日在全港多處拘捕13名男女，涉及非
法收數、放高利貸和洗黑錢。涉案不法集團放債年
利率高至1645%，高出法例所訂上限，案中傀儡戶
口在過去一年清洗逾1億元犯罪得益。

屯門警區刑事總督察沈灝旻舉例其中一名受害人
借款20萬元，不法分子收取6萬元行政費，受害人
實得14萬元，但要每10日還款7.5萬元，要在4期還
清，合共30萬元。受害人在無力償還下，收到滋擾
和恐嚇電話，不法分子會派出俗稱 「行動組」成員
到受害人家門淋紅油，及向鎖匙孔注入膠水，對受
害人鄰居造成困擾。調查得知，不法分子亦會用傀
儡戶口清洗犯罪得益、收取受害人還款和放高利
貸，在2023年3月至2024年7月期間，合共清洗超
過1.9億元黑錢。

經調查後，警方鎖定多名目標人士，包括傀儡戶
口持有人、行動組成員和致電恐嚇電話的電話卡登
記人，在前日展開行動，探員在全港多處突擊搜查
多個目標單位，拘捕9男4女（14至66歲），涉嫌
串謀無牌放債、串謀過高利率放債、刑事恐嚇、刑
事毁壞及洗黑錢等罪，檢取手機、銀行卡和月結
單，其中被捕14歲人士為學生，6人是傀儡戶口持
有人。
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【香港商報訊】記者葉家亨報道： 「李寧2024年
香港公開羽毛球錦標賽」定於9月10日至9月15日
在紅磡香港體育館舉行。主辦機構中國香港羽毛球
總會有限公司（羽總）昨午公布將會參賽的港隊羽
毛球代表名單，包括混雙組合 「鄧謝配」鄧俊文和
謝影雪、女雙組合 「雙楊配」楊雅婷和楊霈霖，男
單方面有伍家朗、李卓耀等人。

鄧謝配雙楊配伍家朗李卓耀列陣
羽總會長湯恩佳在記者會上表示，香港公開羽毛

球錦標賽在奧運一個月後舉行，期望賽事延續奧運
精神和運動熱潮，和各個機構一起推動本港羽毛球
運動發展。

羽總主席湯偉倫表示，今屆賽事一共吸引264名球
員報名參加，內地派出 31
人、台北有45人、馬來西亞
派出35人出戰；歐洲方面，
丹麥也有13人出戰，當中包
括巴黎奧運男單冠軍安賽
龍。

剛夥拍謝影雪出戰巴黎奧
運的鄧俊文表示，奧運賽事
完成不久，暫時未定下目
標，但希望在錦標賽發揮應
有水平， 「打好每一場、打
好每一分」，盡力打多幾
場，給支持他們的球迷看。
他又說，很多參賽的選手都
是老對手，期望把握餘下的
一個月積極備戰，冀在賽事
中和謝影雪有好表現。

謝影雪稱，出戰巴黎奧運前兩個月先後患上類風
濕關節炎及甩骹，回到香港休息了一個星期，康復
進展良好， 「傷患都好得七七八八」，目前則集中
注意力，為接下來的比賽做好準備。這兩天已經重
新開始投入訓練，為了穩妥一點，會進行多些針對
肌肉部分的訓練，她預料傷患需要多兩周才能復
元。

伍家朗坦言希望在賽事中發揮應有表現，給球迷
覺得值回票價。對於今年無緣參加巴黎奧運，改為
轉任賽事評述員，他認為是一個不俗的嘗試及體
驗。被問到會否在4年後的美國洛杉磯奧運看到他比
賽，伍家朗回應指目前未有退役打算，今年已經30
歲，年紀不輕，會盡力爭取入場券，希望打得愈耐
愈好。

「M」品牌活動盛事門票月中開售
香港公開羽毛球錦標賽由 2005 年開始成為一項

「M」品牌認可活動，協助提升香港作為亞洲體育
盛事之都的形象。

門票由本月15日開始，經城市售票網網頁、流動
應用程式URBTIX及電話購票熱線發售，而城市售
票處和自助售票機售票將於本月16日起發售。決賽
日開幕典禮於下午1時30分開始，賽事在典禮後隨
即展開。

香港公開羽毛球錦標賽下月開打

一眾羽毛球港隊代表合照。 記者 葉家亨攝

【香港商報訊】記者周偉立報道：康文署昨日公
布，首屆中華文化節將於9月14日及15日呈獻中國
舞蹈界最高獎 「荷花獎」獲獎作品、由寧波市演藝
集團打造的舞劇《花木蘭》。

《花木蘭》以孝、忠、愛為主線，彰顯家國情懷
和人性光輝。故事講述北魏時期，年輕貌美的花木
蘭如何踏上巾幗英雄的旅程，從女扮男裝、代父從
軍、完成使命、追求愛情到回歸和平與自由，開展
出一條 「自我發現」與 「自我認同」的故事線。

舞劇由內地舞壇 「雙子星」周莉亞和韓真擔任總
編導，並由內地炙手可熱的青年舞蹈家、中國舞蹈
荷花獎金獎得主郝若琦（飾演花木蘭）和寧波市歌
舞劇院首席演員夏天（飾演衛將軍）主演。自2017
年首演以來，此劇已在內地各省市上演過百場，去
年曾赴美國巡演，廣受好評。

下月14日及15日文化中心獻藝
舞劇9月14日晚上7時30分及9月15日下午2時

30分在香港文化中心大劇院上演，票價介乎200至
420港元。舞劇亦設普及中華文化藝術專場，於9月
13日在香港文化中心大劇院舉行公開綵排，已邀請
香港中小學生免費參與，共同體驗中華文化藝術的
精妙。

此節目為 「國風國韻飄香江」系列節目之一，亦
為香港文化中心35周年誌慶節目之一。

陳國基參觀杭州國家版本館人工智能小鎮

促進港浙商貿文化交流

警打擊放貴利洗黑錢
拘13男女涉款逾億元

港首屆中華文化節
將上演舞劇《花木蘭》

【香港商報訊】記者林駿強報道：珠海市政府昨
日在香港亞洲國際博覽館舉辦 「共建港珠澳大橋經
貿新通道 助力粵港澳協同發展」招商推介大會，展
示共建大橋經貿新通道成果，全面深化珠港澳物
流、文旅等領域合作，促進珠西、粵西及內地西南
地區與港澳經貿合作。珠海市人民政府市長黃志豪
表示，讓港珠共同攜手，做強大橋經貿新通道，為
譜寫灣區發展新篇章作出積極貢獻。

中央駐港澳相關部門，港澳相關政府部門，廣東
省內地市，境內外知名跨境電商和物流、文旅等領
域重點企業，以及駐港跨國公司代表共約400名嘉賓
出席本次大會。

大橋為大灣區建設提供無限機遇
黃志豪於會上致辭時表示，港珠澳大橋為粵港澳

大灣區建設提供了無限機遇、帶來了無限可能。他
又說： 「讓我們共同攜手，做強大橋經貿新通道，
為譜寫灣區發展新篇章作出積極貢獻。」

署理運輸及物流局局長廖振新表示，港珠兩地合
作歷史源遠流長，在港珠澳大橋這座 「同心橋」通
車後，兩地地理上的距離緒得更短，讓兩地成為同
心同德的兄弟。他期待港珠繼續共同用好、管好大
橋，為港珠兩地開拓更多物流和航空發展的新商
機，實現共贏發展。

資料顯示，香港單牌車出入境已突破100萬輛次，
多次刷新單日通車量最高紀錄。而在今年上半年，
珠海接待香港遊客約 176 萬人次，同比增長 9 倍；
「經珠港飛」項目客流量已超過2.2萬人次； 「大橋

遊」項目開通以來，已接待遊客超過20萬人次，每
天26個班次經常全部約滿。

大會推出12項招商項目，包括珠澳口岸人工島、
十字門中央商務區、橫琴粵澳深度合作區跨境電商
及直播基地（華發）創新產業園、粵港澳物流園、
粵港澳大灣區海產品交易中心、中醫藥一條街（東
街）、珠海金灣機場、高欄港、黃茅海跨海通道、
斗門大橫琴5.0產業新空間、高新區科技創新海岸北
圍片區和萬山區。

現場還舉辦了重點專案簽約儀式。LAZi Ai灣區總

部項目、寶豐堂半導體項目、珠海物流發展集團招
商項目、朗升新能源鋰金屬電池項目、海神集團
（香港）有限公司節能設備專案等20個項目成功簽
約，涉及新能源、生物醫藥與大健康、人工智慧、
跨境電商、物流運輸、食品加工等多個產業，協定
投資總額達18.5億元。

在主旨演講環節，港澳有關部門、機場管理部門
以及企業代表就如何進一步發揮大橋 「一橋連三
地」的獨特優勢、深化珠港澳物流、文旅等領域合
作等問題進行討論。

港珠澳橋主題招商20項目現場簽約

「共建港珠澳大橋經貿新通道 助力粵港澳協同發展」 招商推介大會在本港舉行。 記者 崔俊良攝


